
Это кубок 4 7 - го  Чемпионата М ира по 
гр е ко -р и м ско й  борьбе, п рош едш его  в 
сентябре в М оскве. Его завоевал студент 
Ф Ф К  Гейдар Мамедалиев. Читайте 6 стр.
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19 октября УГТУ-УПИ исполняется 82 года. J L  Общаге физтеха -  50 лет. Уральской академической науке -  70 лет.

А кадем ик  Жорес 
Алферов дал согласие 
на встречу со  студен
тами У Г Т У -У П И . Он 
прибывает в Екатерин
бург по случаю  тор 
ж еств, п о свящ енны х 
празднованию  7 0 -л е 
тия академ ической  
науки на Урале. Не 
упустите ш анс пооб 
щаться с «медийной» 
звездой  и ум н ей ш и м  
человеком  планеты , 
прославивш им  совре
м енную  ро сси й скую  
науку на весь мир.

'I ffr a .- I  Р е л к о м
776-440 -  www.ur.ru
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Запомни дату:
18 декабря 20и2 г.

В этот день в УГТУ-УП И состоятся выборы ректора.
Как они будут происходить?

Выборная кампания уже на
чалась—  создан избирком, го
товятся выборы делегатов Кон
ференции коллектива сотруд 
ников и студентов, которая по 
Уставу УГТУ -УП И  принимает все 
важнейшие вопросы  в жизни 
университета.

В составе избиркома или ко
миссии Ученого совета по подго
товке и проведению выборов рек
тора и нового состава Ученого Со
вета —  21 человек. Среди них 6 
деканов, 12 представителей ф а
культетов, филиалов и структур
ных подразделений, по одному 
представителю от совета ветера
нов, профкомов сотрудников и 
студентов. Возглавляет избирком 

профессор радио- 
фака ВАПанченко.

Борис Алексее
вич организует 
выборы во второй 
раз, за п рош ед 
шие пять лет ник
то не усомнился в 
его ответственно
сти и принципи
альности. Однако 
в интервью газете 
«ЗИК» он просил 
разъяснить не
п р о с в е щ е н н ы м , 
что избирком  не 
занимается «про
мывкой мозгов» , 
характерной для 
в с е в о з м о ж н ы х  
кампаний.

Задача комис
сии организо
вать выборы и 
контролировать 
соблюдение ус
т а н о в л е н н ы х  
правил, прежде 
всего, Устава и 
Положения о по

рядке выборов, которое ут
верждено -  единогласно -  на 
сентябрьском заседании Уче
ного совета.

В соответствии с Уставом 
выделены  квоты представи
тельства для всех факультетов 
и подразделений. Всего на Кон
ф еренцию  может быть делеги
ровано 507 человек -  298 на
учно педагогических работни
ков, 143 представителя других 
категорий сотрудников и 66 
обучающихся (студентов и ас
пирантов). После собраний, на 
которых будут выбираться наши 
с вами полпреды , избирком  
сведет все ф амилии в единый 
реестр, названный «списочным 

составом  делега
тов».

Делегаты со
берутся 18 декаб
ря. Каждый из них 
получит мандат, 
но полном очны м  
он станет при у с 
ловии, что на Кон
ференции будет 
присутствовать не 
менее 2/3 от спи
сочного состава.
По данным наше
го соцопроса кво
рум будет и кон
ференции со сто 
ится.

Разобравшись с 
процедурными воп
росами, в частности 
с регламентом, де
легаты конферен
ции приступят к по
вестке дня -  к от
чету ректора С.С.На- 
бойченко. Это очень 
важно, так как в со
ответствии с Уста
вом выборы ректо

ра проводятся только 
при условии положи
тельной оценки за от
четный период его ра
боты. Итак, Конферен
ция заслушает, затем 
обсудит докладС.С.На- 
бойченко и путем от
крытого голосования 
вынесет свою оценку.
Для принятия решения 
необходимо больше 
половины голосов тех, 
кто присутствует на 
Конф еренции (50% 
плюс 1 голос).

Следующий этап -  
тайное голосование по 
кандидатуре С.С.На

бойченко. Каждый 
делегат, под рас
писку, получит 
бюллетень, сде
лает в нем необ
ходимую  пометку, 
опустит в урну и вместе со 
всеми будет дожидаться ре
зультатов. Определит их 
счетная комиссия, избран
ная Конференцией. (Счетная 
комиссия вскрывает урны, 
считает действительные и 
недействительные бюллете
ни, голоса «за» и «против» 
и т.д. в строгом соответствии 
с существующими нормами 
и правилами.)

В соответствии с нашим 
Уставом и Положением о 
порядке выборов ректора 
УГТУ.

-  голосование считает
ся состоявшимся, если в 
нем приняло участие не ме
нее 2/3 делегатов;

-  ректор считается из
бранным, если за него про
голосовало более полови
ны обладателей мандатов.

До дня выборов оста
лось два месяца. Сейчас 
самое важное -  избрать 
достойных делегатов 
Конференции. Полпреды 
студенчества будут избра
ны на курсовых собрани
ях, все остальные делега
ты —  на собраниях и кон
ференциях трудовых кол
лективов.

Подробности -  
в следующем вы
пуске «ЗИК». Если 
у вас есть вопро
сы, обращайтесь. 
Наш пейджер: 063, 
абонент «Пресса 
УПИ».



В наш ем  университете с л о 
ж илась  хорош ая традиция —  
в день  пож илого  человека, 
студенты , работаю щ ие в сел ь 
скохозяйственны х уборочны х 
отрядах безво зм ездн о  вы д е 
ляю т 36 тонн картоф еля для 
наш их ветеранов. Это в ср ед 
нем по 30 кг на каж дого чело 
века.

П р о и с хо д и т  это с л е д ую 
щ им  образом : У н и в ер си те т  
направляет на поле  т р а н с 
порт, ребята грузят м аш ины , 
а в городе разгруж аю т их. З а 
тем , через председателей ф а 
культетских Советов  ветера
нов, ор ганизуется  раздача  и 
доставка . П иш у об этом , ч то 
бы  бы ло  понятно, какой б о л ь 
ш ой труд  делаю т студенты  и 
со тр уд н и ки , отдавая дань  
уваж ения и признательности  
наш им  ветеранам.

От нашей организации вете
ранов, в которой числится 1221 
человек, хочу сказать спасибо 
всем, кто принимал участие в 
этом  больш ом  и благородном, 
очень важ ном  для нас деле. 
Особая благодарность тем, кто 
помогает нам в течении многих 
лет. Это Тараторенкова Галина 
Михайловна, экономист НИЧа; 
Апевалин Владимир Николае
вич, заведую щ ий лабораторией 
каф едры  технологии маш ино
строения; Анкутдинов Алек
сандр Анатольевич, инж енер- 
электронщ ик каф едры  ОМД; 
Воробьев Вячеслав Александ
рович, ком андир  уборочного  
отряда У ГТ У -У П И . И, конечно, 
большое спасибо студентам!

Б.Н. Никулин, 
заместитель 

председателя Совета 
ветеранов УГТУ-УПИ

Таких не берут в космонавты
■  ^ О т м о р о з к и  Р П Р П М  и а гс р е д и н а с

Колхоз УПИ —  это русский 
экстрим, экстрим прежде всего 
в межличностных отношениях. 
Именно в Кочнево проявляются 
лучшие человеческие, качества 
абитуриента, складываются мик
рогруппы и коллективы, в кото
рых комфортно осваиваться и в 
тридцатитысячной студенческой 
семье. Но к сожалению, «на мас
совые выезды не всегда попада
ют только воспитанные люди». 
Причем, одно дело, когда в дра
ке сходятся двое, чтобы просто 
выяснить отношения, и совсем 
другое —  когда четверо перво
курсников хладнокровно, под 
покровом ночи избивают спя
щего.

Это случилось. В середине 
сентября в штаб уборочного от
ряда стали поступать жалобы —  
якобы кто-то ходит по ночам,

будит, вымогает деньги, застав
ляет отжиматься. Проверили 
обычный кочневский слух о том, 
как «мальков» обижают бывалые 
грузчики. Слух не подтвердился. 
Но прошло время, и как-то раз...

Приблизительно в два часа 
ночи (шли последние колхозные 
денечки) в штаб прибежал сту
дент злектрофака, грязный, бо
сой, перепуганный. Он расска
зал, что в их палату ворвались 
четверо с фонариками, начали 
избивать ребят и требовать де
нег. Взрослые помчались на вы
зов. В темноте слышались сто
ны и удары. А когда включили 
свет, все мирно лежали в крова
тях, один студент прикрывал 
глаз рукой и стонал. Опытных 
колхозных командиров не про
ведешь, они мгновенно разобра
лись в ситуации, определив, кто

занял пустые (чужие) кровати, 
оказали первую помощь постра
давшему и выдворили из комна
ты непрошенных гостей —  Бата
лова, Крупина, Садриева и Спи- 
цына.

Они написали в объяснитель
ных, что совершали дружеский 
визит к собратьям по колхозу. По
следствия такой «дружбы» нали
цо, а, вернее, на лице у избитого 
студента. Вполне возможно, что 
произойдет отслоение сетчатки 
глаза.

Проведено служебное рассле
дование, его итоги рассмотрены 
на ректорском совещании. Штаб 
уборочного отряда, профком сту
дентов и подавляющее большин
ство деканов высказали твердое 
мнение: поведение «колхозных 
братков» не дает им основания 
оставаться и перевоспитываться в

УПИ. Всех четверых отчислили.
Не хочу никому читать мо

раль, делать выводы. Ясно, что 
все четверо синдромом Робин 
Гуда не страдали, как не мучи
лись они и угрызениями совес
ти. Однако, с точкой зрения од
ного из деканов о том, что ви
новаты все по-разному, я бы 
согласился. Если Садриев — яв
ный отморозок (даже после слу
чившегося он умудрился побить 
соседа по палате), то Крупин 
слыл лучшим бойцом в отряде 
и, наверное, СТАЛ БЫ таковым, 
ЕСЛИ БЫ не оступился в самом 
конце смены. Жаль в этой си
туации родителей... Жаль, но что 
поделаешь. УПИ -  не место для 
начинающих тиранов и их при
спешников. «Таких не берут в 
космонавты».

Евгений КНЫШ



К 70-летию академической науки на Урале

« Диплом N200006»
В 1932 году по ходатайству 

Президиума АН С ССР  и 
Уралобкома ВКП(б) было 

принято решение об организации 
комплексной научно- 

исследовательской базы 
АН СССР  на Урале.

Первыми в Свердловске были созданы 
институты химического, геологического и 
геофизического профиля. Общее руковод
ство было поручено академику А.Е .Ф ерсма
ну. Первоначально было запланировано 
строительство огромного научного ком п
лекса, который решили расположить неда
леко от зданий УПИ. Но грандиозным за 
мыслам  не суж дено было сбыться и з -за  
Великой отечественной войны, и сейчас в 
этом месте —  Ботанический сад (дендра
рий), что на ул. Первомайской. А  сама Ака
демия наук расположилась по всему Екате
ринбургу, да и не только. От Сыктывкара до 
Оренбурга раскинулись её научные центры. 
И что приятно: среди более чем 3000 науч
ных работников,значительное место зани
мают выпускники УГТУ -УП И  разных лет.

И .Я .Постовский —  первопроходец. Он 
родился 17 марта 1898 года в Одессе, и пос
ле окончания училищ а уехал учиться в 
Мюнхен (Германия), где поступил в высшую 
школу химии. М олодому Постовскому по
везло с учителями. Так свой диплом  он со 
здавал под руководством лауреата Нобелев
ской премии Г.Фишера. После обучения в

Германии Исаак Яковлевич при
езжает в новую Россию, на Урал, 
где уже в 27-летнем  возрасте 
становится проф ессором УПИ, а 
в 1928 году —  заведующим ка
федрой неорганической химии. 
Он стал шестым доктором хими
ческих наук в советской России 
и получил соответствую щ ий 
диплом.

И с этого времени на его пле
чи ложится огромная ответ
ственность —  создать в СССР 
новые качественные лечебные
препараты, не уступающие ми
ровым образцам. С этой задачей 
он и его помощ ники блестяще 
справились. «Сульфидин», «Ла- 
русан», «Сукцимер» —  вот лишь 
часть названий новых лекарств 
созданных в лаборатории П о - 
стовского. Всего их было более 
70. За эти выдающиеся дости
жения он неоднократно удоста
ивался Сталинской премии (крупнейшего 
поощрения в СССР того времени), получил 
ордена Ленина, Октябрьской революции и 
множество медалей... Помимо же науки это 
и блестящий преподаватель. Учениками 
И.Я.Постовского могут назвать себя многие 
тысячи уральских химиков, 70 из которых 
защитили под его руководством кандидат
ские диссертации. 10 из его учеников стали 
докторами наук. Исаак Яковлевич П остовс-

Исаак Яковлевич Постовский. 
Фото из музея УПИ. 1948-1949 уч. год.

кий стал действительным членом Академии 
Наук СССР (ныне —  России) в 72 года, имея 
за плечами множество открытий и более чем 
400 опубликованных статей.

Так что настоящим и будущим учёным 
УГТУ -УП И  есть к чему стремиться, созда
вая новые изобретения и соверш енствуя 
науку Урала.

С. СКРОБОВ, 
директор музея УГТУ-УПИ

й декан ХТФ

В ы п у с к н и к  УПИ

Глеб
ПАНФИЛОВ

выпускник и нынешне

Известный кинорежиссер Глеб 
Панфилов и академик Олег Чулахин 
— тоже ученики И.Я.Постовского.

4-го октября они встретились по 
случаю вручения ППанфилову «Дип
лома почетного выпускника УПИ», 
вспоминали бурное студенческое 
прошлое. Говорят, они были стиля
гами, за что их грозили отчислить. 
Не отчислили... И сегодня Глеб Пан
филов снимает великолепные филь
мы, Олег Чупахин синтезирует ле
карства против рака и вируса имму
нодефицита. А их ученики и после
дователи решают проблемы интег
рации академической и вузовской 
науки, развития научных школ. 
Школ, которые влияют на всю нашу 
жизнь, на нашу культуру в самом 
широком смысле этого слова.



«Заграница» нам поможет

 .'мы вернулись!Многие еще предвзято относятся к 
практике стажировок, дополнительного 
обучения за границей. Теперь скептики 
не принимают смельчаков с хорошим 
знанием языка за невозвращенцев, но 
добавляют, что, мол, принца Датского 
тоже отправляли доучиваться за 
границу. Он тоже вернулся. Совсем 
другим...

Но если повнимательнее приглядеться к 
биографиям наших сам ы х-сам ы х ученых, 
тоже обнаруживаются годы, дни и месяцы, 
проведенные в университетах и на предприя
тиях, например, Германии. Подобный опыт 
ими признавался полезным, пиво и вино вкус
ным. А затем будущие великие ученые воз
вращались домой покорять непаханные поля

российской науки. И покоряли —  становились 
профессорами в 27 лет (см. статью о И.Я. 
Постовском), заключали выгодные для стра
ны договоры, разрабатывали проекты, совер
шал научные открытия, зарабатывали и ре
путацию, и влияние.

Недавно домой вернулись 43 студента- 
экономиста, стажировавшиеся во Франции и 
Германии. Стажировка организована в ф ор
мате «Тасис» и по оригинальной программе, 
созданной нашими преподавателями.

3 октября, вечером, в аудитории на инже- 
ке собрались преподаватели и студенты, вер
нувшиеся ОТТУДА. Состоялся «разбор поле
тов». Было отмечено, насколько тщательно 
принимающая сторона подходит к вопросам

организации. Слишком большой, по мнению 
участников программы, акцент был сделан на 
общие вопросы, теорию, экономику. «Замет
но было, что управление процессами не «све
тили», а хотелось, чтобы больше внимания 
уделялось производству»; «хотелось увидеть 
предприятия и малые, и средние, и крупные, 
хотелось меньше сидеть за партами и больше 
общаться». Конструктивная критика —  еще 
один положительный итог поездки, студенты 
горят желанием не только учиться, но и при
обретать практический опыт.

Значит, все хорошо. А что до принца Дат
ского... Проиграли те, кто считал, что он де
лает и говорит глупости.

Д.Дмитриева

... Трудно добиться жизненного успеха или 
оставаться конкурентно-способным в лю 
бой области жизнедеятельности, опираясь 
только на свой личный опыт и знания. Сегод
ня просто необходимо осознавать и перени
мать передовой опыт человечества, исполь
зовать знания, полученные ведущими специ
алистами в мире по той или иной проблеме, 
важно получать образование по новым, наи
более эффективным программам и, конечно 
же, общаться с людьми, занимающимися ин
тересующей вас проблематикой. Все это ре
ально, если вы уже достигли жизненного ус
пеха, путешествуете по миру, имеете возмож
ность учиться в престижных зарубежных ву
зах. А  что делать в самом начале пути?

В поисках ответа на этот вопрос студенты 
все больше интересуются деятельностью ино
странных фондов по поддержке образования 
и науки.

В настоящее время в нашем городе широ
ко представлены подобные организации. 
Начался новый учебный год, а значит пришла

самая горячая пора для реализаций новых и 
интересных программ в области получения 
образования. Этим программам были посвя
щены презентации, организованные между
народным отделом УГТУ-УПИ и представи
тельствами некоторых государств в Екатерин
бурге и прошедшие в стенах нашего Универ
ситета.

В этом году количество и география пред
ложенных программ наиболее обширна. У 
студентов появилась возможность обучаться 
в ведущих вузах Швейцарии, Великобритании, 
Нидерландах, Германии, а также прослушать 
летние курсы в Австралии. В ближайшем бу
дущем появится возможность изучать испан
ский язык и поехать по обмену в Испанию.

Более полную информацию можно полу
чить в международном отделе УГТУ-УПИ, а 
также в интернете по следующим адресам: 

www.daad.ton.ru —  немецкая служба ака
демического обмена;

www.irex.ru —  совет по международным 
исследованиям и обменам;

www.eptl.ch —  Федеральная политехничес
кая школа, г.Лозанна, Швейцария;

www.osi.ru —  институт «Открытое Об
щ ество».

Стас ПРИТЧИН

http://www.daad.ton.ru
http://www.irex.ru
http://www.eptl.ch
http://www.osi.ru


Герои спорта в кабинете ректора
Еще несколько фактов в пользу того, что УПИ —  чемпион.Еще

«Для нас очень важно, что УПИ 
болеет за нас, важно, что за на
шими спинами 30 тысяч болель
щиков. Ваша поддержка прино
сит нам победу» —  так обрати
лись к ректору и «гражданам 
УПИ» герои спорта, студенты на
шего вуза, на встрече с предста
вителями прессы, прошедшей в 
кабинете С.С.Набойченко.

Королевы спорта, легкоатлет
ки Ирина Хабарова и Людмила 
Бикташева выступили на чемпи
онате Европы, прошедшем в 
Мюнхене, где завоевали две 
бронзовые медали. Ирина в эста
фете 4x100 м, Людмила —  на ди
станции 10 ООО метров. Ирина в 
составе женской сборной России 
завоевала в Испании Кубок Мира. 
Для УПИ этот легкоатлетический

фактов в пользу
сезон —  один из лучших. Наши 
студенты участвовали и побежда
ли в чемпионатах России, Евро
пы, Мира, первенствах юниоров. 
Легкоатлетическая школа в УПИ 
имеет длинную и славную исто
рию, у нас есть и своя легкоатле
тическая эстафета, на приз газе
ты «ЗИК», между прочим.

Гейдар Мамедалиев в сентяб
ре доказал, что он лучший борец 
мира. На мировом чемпионате по 
греко-римской борьбе в Москве, 
в весовой категории 50-55 кг он 
завоевал золотую медаль. Раньше 
у Свердловской школы не было 
своих чемпионов. Гейдар -  пер
вый. Теперь он перевелся на днев
ное отделение ФФК, следователь
но, эта сенсационная победа пол
ноправно принадпежитУГТУ-УПИ.

Один из спортивных трофеев 
Гейдара —  уникальный кубок 
Чемпионата. Это работа скульп
тора Владимира Усова. Пьедес
тал украшает фигура борца, ис
полняющего «обратный пояс», 
коронный прием Александра Ка
релина.

Мини-футбол ж дет своих фанов
На самом высоком 

уровне и более десяти 
лет честь УГТУ-УПИ  

отстаивает 
одноименная мини- 

футбольная команда. 
Жизнь такова, что в высшей 

лиге Российского чемпионата 
осталось лишь два коллектива, 
участвовавшие в этом турнире с 
самого начала, —  известнейшая 
титулованная московская «Дина» 
и наша команда. Причем в ф и
нансовом плане футболисты 
УГТУ-УПИ не могут соперничать 
с московским коллективом, но на 
футбольном поле дела обстоят 
намного лучше —  статистка 
врать не может. В современном 
футболе это феноменально.

Сейчас для родной команды 
организуется фан-кпуб. Горячую 
поддержку верных фанов, что и 
говорить, наши футболисты зас
лужили своей игрой. В памяти во
левая майская победа над класс
ным, амбициозным соперником в 
финале Кубка России среди сту
дентов, а именно -  питерским 
«Инжеконом». Уверен, что мощ

ная поддержка родных трибун по
могла футболистам УГТУ-УПИ 
выиграть в этом непростом матче.

Главным творцом той викто
рии стал главный тренер Сергей 
Евгеньевич Банников. Он раскрыл 
простой, но эффективный секрет 
успеха: костяк команды -  студен
ты УПИ. Капитан В.Титов —  сту
дент-дипломник ФЗО. Вице-ка
питан Ю.Завьялов учится на пя
том курсе ФФК. Вратари: Н.Без- 
рученко окончил ФФК и поступил 
в аспирантуру, И.Пятков —  сту
дент ФТФ, С. Козлов —  студент 
ФФК. Игроками основы являют
ся пятикурсники ФЭУ И.Корнуков 
и Е.Кудрявцев, выпускник ФФК 
2000-го года А.Брянцев, студент 
Ф Ф К С.Кумков, второкурсники 
ФФК А.Балпрядинов и А.Фадеев, 
второкурсник ФЗО А.Фрол.

Разработана и действует хоро
шо отлаженная система подготов
ки собственных мини-футбольных 
резервов. Молодежную команду 
тренирует старший преподаватель

АГ.Боссоногов, в дублирующий со
став входит команда мастеров под 
руководством старшего препода
вателя Р.И. Минязева. У каждой ко
манды на сезон собственный 
спортивный календарь. К примеру, 
игроки молодежки —  организато
ры и участники многочисленных 
массовых соревнований — таких, 
как Универсиада, первенство обще
житий, стройотрядов, Кубок акаде
мических групп, внутрифакультет- 
скиетурниры, первенство Кировс
кого района. В молодежке высту
пают первокурсники, часть из ко
торых вливается в команду по ходу 
сезона, в т.ч. на занятиях физвос- 
питания. Лучшие ноги играют в 
Первой лиге Дивизиона В, а также 
в студенческих всероссийских и го
родских турнирах.

В свою очередь лучшие дубле
ры получают возможность играть 
за Первую команду университета, 
успешно выступающую на самых 
крупных соревнованиях в стране и 
за рубежом. В активе команды при

зовое место в Кубке России, пятое 
место на Чемпионате мира среди 
студентов, победа на Международ
ном турнире в Алжире. Ежегодно 
уральцы входят в десятку лучших 
команд страны. В недавно старто
вавшем Чемпионате России после 
двух туров УПИ вышел на шестое 
место, а в Кубке России —  в фи
нальную часть первенства, причем 
в отборочном этапе мы победили.

Благодаря такой системе 
подготовки ежегодно среди со 
тен студентов УПИ, увлекаю 
щихся футболом, удается ото
брать и вырастить первокласс
ных мини-ф утболистов.

Многие продолжают карьеру в 
более обеспеченных коллективах и 
добиваются (вот чем гордится уни
верситет) высоких результатов. Яр
кий пример—  выпускник ФФК это
го года С.Зуев, второй год выступа
ющий в знаменитой «ВИЗ-Синаре» 
(Екатеринбург), которая борется за 
звание сильнейшей в чемпионате 
России. Летом этого года Сергей 
примерил звание чемпиона мира 
среди студентов в составе сборной 
России.

Евгений КНЫШ

15-17 октября во Дворце спорта проходит 
очередной турнир по мини-футболу. 

Фаны всех факультетов, объединяйтесь!

іалиев, Людмила Бикташева,
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« Бандана. Крым-2002 »

или «Готовь телегу зимой!
Первый международный ф ести

валь, звучит, а ? ? ?  Представляете, на 
него съехалось все ближнее зарубе
жье, чтобы «поф естивалить» под 
лучами солнца и ш умом  моря. Впе
чатляет? Зря. Получилось все гораз
до прозаичней. Море, солнце —  они, 
слава богу, не подвели, а вот роман
тика и дух фестиваля улетучились 
еще в Екатеринбурге.

Итак, обо всем по порядку.
Вокзал. Традиционная встреча 

«под варежкой». Все в предвкуше
нии грандиозного и масштабного со 
бытия. Но тут нам, а конкретней, сту
дентам УПИ и УрГУ, с милой улыб
кой на устах сообщ аю т о смерчах, 
тайфунах, наводнениях... «Ребятки, 
—  говорят нам организаторы , —  
стоит призадуматься, зачем вам это 
надо, тем более что жить придется в 
общежитии, а не в двухместных но
мерах, как вы того ожидаете...Все 
затопило, санатории закрыты. Ехать 
незачем! О тказывайтесь!». Любой 
здравомыслящ ий человек заподоз
рил бы подвох, но ведь нет, студен
ты —  народупрямы й, да и дело м о 
лодое... Решили: будь, что будет.

Город Саки встретил нас солнеч
ной погодой. Никаких стихий не бу
шевало, но обещ анный санаторий, 
тем не менее, мы не увидели. Нату
ральная общага с пятиместными но
мерами, без удобств и с питанием на 
36 рублей в сутки. Вот где предстоя
ло провести отпуск. Один плюс, 
правда, был. Ж или мы  на самом  бе
регу моря. Есть нечего, «ф естива - 
лить» не с кем. П омимо нас, приеха
ла небольшая компания из Казахста
на —  вот и вся туса. Возмущ ению  не 
было предела, а организатор «кор
мил нас завтраками» о возвращении 
денег. Студенты, как тараканы, при
выкают ко всему, и мы -таки  приспо
собились, начав жить дружной обща
гой. Только-только стали намечать
ся радужные перспективы, как новый 
удар: «Ребята! М ы  переезжаем! 
Деньги кончились, перебираемся в 
дорогой санаторий». Там, видимо,

дешевле. Чаша терпения не то, что 
переполнилась, она начала расплес
киваться. Но деваться некуда, и все 
опять поехали —  в Евпаторию, где 
санаторий с двухместными номера
ми, удобства в номере и питание с 
ресторанным меню. Даже появилось 
санаторное лечение: как в анекдоте 
про палочку с йодом, всем без ис
ключения назначали ингаляции. Тут 
народ наелся, оздоровился и вспом 
нил про фестиваль. КВН, шоу М ис
тер и М исс фестиваль, конкурс боди
арта -  мероприятия на уровне са
модеятельности, но мы все же по
плясали и попрыгали в свое удоволь
ствие.

Самые козырные шутки над нами 
начались на обратной дороге. Сколько 
нам пришлось перетерпеть! Кто-то по
пал в каталажку, аж два раза, кто-то 
потерял деньги, кто-то отравился, в об
щем, досталось всем. А иначе нельзя, 
ведь надолго запоминается что-нибудь 
неординарное. Ну, отдыхали бы мы без 
приключений, «фестивалили» бы, а где 
адреналин? Где экстремальность? На
шей команде заслуженно дапи диплом 
за преодоление трудностей. Хоть в этом 
нас не обманули.

Двенадцать человек волею судеб 
остались в Симф ерополе без биле
тов, и главное, без денег на обрат
ную дорогу. А  организаторы « см о
тали удочки» —  и на Родину.

Точно, уральские парни —  самые 
выносливые парни в мире! ОЛЕ! 
Проведя два дня на чужбине, они на
шли способ уехать домой. Огромное 
спасибо У ГТ У -У П И  за оказанную  
поддержку. Все живы, здоровы, при
ступили к учебе и теперь снова ра
дуются жизни.

Напоследок хочу дать один совет. 
Не гоняйтесь за халявой! Отдыхайте 
либо с хорош о известными и прове
ренными туристическими ф ирмами, 
либо вообще дикарем. Вы хотя бы 
будете знать, кому и за что вы пла
тите деньги и кого винить за потре
панные нервы.

Анна БРЫЛЕВА

Любители активного 
отдыха! Клуб туристов 
«РОМАНТИК» пригла
шает вас на вечер 
встреч, который состо
ится 24 октября, в СЦ 
«Звездный» (ул.Комин- 
терна 3/1).
Начало в 18.00.
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Общ ага
ф изтеха.
Сталинская
неоклассика

«Сделаем наше общежитие 
благоустроенным, чистым, уютным,
г ч м г ч г ч л ■ m m  ■ .  ш W _

50 лет назад студенты УПИ получили но
вое общежитие. Сейчас пятиэтажное здание, 
выполненное в поздних формах сталинской 
неоклассики, смотрится не так внушительно 
(из-за разросшихся деревьев), но его портик, 
состоящий из 10 колонн и пилястр, лепные 
балкончики и рустовка первых трёх этажей 
такие же, как и в начале пятидесятых годов.

В начале октября 1952г. в общежитие въе
хало 800 студентов. Правда, поначалу им при
шлось испытать множество неудобств. В пер
вые две недели никто не мог найти комен
данта (его просто не было). Чтобы привести в 
порядок новый объект, студенты решили 
организовать санитарный день, и каждое вос
кресенье все 800 человек чистили коридоры 
и комнаты. Сами организовали и красные 
уголки. Многим современным студентам не 
понятно, что такое «красный уголок». Между 
тем, в те времена в каждом общежитии су
ществовали специальные комнаты, в которых 
можно было почитать ежедневные газеты и

Красный уголок. Из альбома УПИ «Отчет о 
студгородка за 1959 год».

Студенческое общежитие физтеха. Фото 1952 года.

журналы. Позже там все вместе смотрели и 
первые телевизионные программы. Роскошь 
иметь свой телевизор тогда мог себе позво
лить только профессор или директор инсти
тута. Новосёлы требовали от руководства ин
ститута разместить в красных уголках карти
ны, бюсты деятелей коммунистической 
партии, украсить столы скатертями, на окна 
повесить гардины, а на двери —  драпировки.

Эти драпировки, кстати, и стали пер
вой «жертвой» буйных студентов.
Шторы, заказанные в артели Промко
операции, уже через месяц «почили в 
бозе»... У общежития были и реаль
ные недостатки. Каждому человеку хо
чется кушать, а у новосёлов из УПИ в 
первый месяц на кухнях не было ни 
плиток (о газовых или электрических 
плитах еще только мечтали, топили 
дровами), ни столов, ни титанов. Че
рез 2 недели после вселения, правда, 
поставили один водяной нагреватель
ный бак. Так или иначе, постепенно 
жизнь в общежитие с окнами на глав
ную улицу Свердловска налаживалась, 
и вскоре оно стало одним из лучших в 
УПИ. Появились картины и скульпту
ры, и началась весёлая студенческая 
жизнь. По самым скромным подсчё
там в общежитии-юбиляре в разное 
время обрело прописку более десяти 
тысяч студентов, многие из которых 
стали крупными учёными, директора
ми предприятий и крупных организа
ций. И до сих пор вспоминают с удо
вольствием свой студенческий быт в 
«общаге на Ленина», 

работе С.СКРОБОВ,
директор музея УГТУ-УПИ


